

Communiqué de presse

PREMIER MANIFESTE EN FAVEUR DE L'OPEN SOURCE HARDWARE DANS LE SECTEUR DE LA MOBILITÉ

La Fabrique des Mobilités en partenariat avec le Movin'On Lab de Michelin et leur communauté réunie autour du Véhicule Open Source a rédigé le premier manifeste en faveur de l'Open Source Hardware dans le secteur de la mobilité.

En signant l'Accord de Paris, la France avec l'appui des entreprises s'est engagée à réduire de 40 % ses émissions de GES d'ici 2030 pour lutter activement contre le changement climatique. Les transports sont la première cause de ces émissions, il est donc indispensable d'initier une transformation forte, rapide et innovante. L'open source hardware peut être une des solutions et c'est celle que nous avons choisi comme moyen d'agir. En effet, porté par l'accélération de la transition vers l'électrique, le monde de la mobilité connaît aujourd'hui des mutations d'une ampleur absolument inédite (approche modulaire, prévalence de l'usage, diversification extrême des produits et des solutions...) qui requièrent aussi bien des collaborations accrues que l'invention de nouveaux modèles de création de valeur.

La communauté est convaincue que l'open source est une approche particulièrement pertinente pour répondre à ces défis, ce dont témoigne d'ailleurs l'essor qu'il connaît actuellement. En s'appuyant sur la puissance et la réactivité des communautés, l'open source montre qu'il peut innover avec souvent plus d'efficacité que ne le font les entreprises au sein d'un écosystème fermé de partenaires. Dans un contexte où les barrières à l'entrée tendent à disparaître, c'est en effet la capacité à animer et agréger des communautés qui devient clé, bien plus que la place que l'on occupe sur la chaîne de valeur.

Depuis avril 2020, la Fabrique des Mobilités et le Movin'On Lab de Michelin ont uni leur force pour créer une communauté travaillant sur le Véhicule Open Source. Cette communauté réunit aujourd'hui des acteur·rice·s de l'éducation, de la formation, des constructeurs automobiles, équipementiers et expert·e·s ou passionné·e·s d'Open Source. Tou·te·s ayant le même objectif : *Construire une base hardware de réflexion permettant d'explorer de nouveaux modèles de conception et d'élaboration du véhicule et de son environnement.*

Afin d'atteindre cet objectif, la Fabrique des Mobilités invite de nouveaux acteur·rice·s et décideur·euse·s à rejoindre la communauté pour promouvoir et utiliser l'Open Source dans le secteur de la mobilité comme un outil indispensable pour répondre aux défis que pose l'urgence climatique. C'est pourquoi la communauté a rédigé un manifeste en faveur de l'Open Source Hardware dans le secteur de la mobilité que tou·te·s peuvent signer et soutenir.

>>> [Signez le manifeste et rejoignez l'initiative](#)

Contact :

Eline Chambon

eline@fabmob.io

Twitter [@fab_mob](#)